
 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

SECRETARIA DO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 
CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE – CONSEMA 

ATA DA 15ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA 1 

PERMANENTE DE PLANEJAMENTO AMBIENTAL 2 

Aos vinte e um dias do mês de fevereiro de dois mil e dezessete, realizou-se a 15ª Reunião Ordinária da 3 

Câmara Técnica Permanente de Planejamento Ambiental, do Conselho Estadual de Meio Ambiente, na sede 4 

da SEMA, situada na Av. Borges de Medeiro, 261, 15º andar – Auditório, nesta Capital, com início às 14 horas 5 

com a presença dos seguintes Conselheiros: Sr. Eduardo Stumpf, representante do Comitê de Bacias 6 

Hidrográficas; Sr. Rafael Ferreira, representante da FIERGS; Sr. Eduardo Condorelli, representante da 7 

FARSUL; Sr. Leosergio Angheben, representante da Secretaria De Desenvolvimento Econômico, Ciência E 8 

Tecnologia - SDECT; Sra. Tamara Falavigna, representante do Amigos da Floresta; Sra. Maria Patricia 9 

Mollman, representante da SEMA; Sra. Humberto Dauber, representante do CREA-RS; Sra. Luciana Anele, 10 

representante da FEPAM; Sr. Carlos Falk, representante da Secretaria de Obras, Saneamento e Habitação; 11 

Sra. Fabíula da Rocha, representante do Sindiágua-RS; Sra. Marion Heinrich, representante da FAMURS; Sr. 12 

Nadilson Ferreira, representante da SEAPI; Sra. Maria do Socorro Barbosa, representante da Secretaria do 13 

Planejamento, Governança e Gestão-SSG; Sr. Israel Fick, representante da UPAN; Sra. Valquíria Chaves, 14 

representante da Secretaria de Minas e Energia; Sr. Alberto Niederauer Becker, representante da Secretaria 15 

de Segurança Pública. Também participaram da reunião: Sr. Claudio Rushel/Consórcio Codex/Gitec; Sr. Tulio 16 

Carvalho/FEE; Sr. Cícero Zorzi/SEMA; Sr. Marlos/Consórcio Codex/Gitec; Sra. Juliana Christmann/Consórcio 17 

Codex/Gitec; Sr. André Luis/CRH; Sra. Lia/AQUAPLAN; Sr. Marcelo Pedott/SEMA; Sra. Sara Ceron/EMATER; 18 

Sr. Glaucus Ribeiro/FEPAM; Sra. Ângela Thums/SEMA; Sra. Sumire da Silva Hinata/Consórcio Codex/Gitec; 19 

Sr. Diego de Medeiros/Consórcio Codex/Gitec; Sra. Dionara Denardin/Consórcio Codex/Gitec; Sr. Fernando 20 

Meirelles/DRH-SEMA; Sr. Carlos Tagliani/Consórcio Codex/Gitec; Sra. Ludmila de Souza/Consórcio 21 

Codex/Gitec; Sr. Luiz Alberto Marchiori/Consórcio Codex/Gitec; Sra. Tatiana Silva/Consórcio Codex/Gitec; 22 

Sra. Julia Boa Nova/SEMA; Sr. Hilbert Schaurich/SEMA; Sra. Andreia Carneiro/FZB; Sr. Renato Zolet/FZB; Sr. 23 

João Lermen/CREA; Sr. Marcelo Camardelli Rosa/SENAR-RS; Sr. Tiago Pereira Neto/FIERGS; Luciano 24 

Cardone/DRH; Sra. Caroline Adone da Silva/METROPLAN; Sr. Giovana Santi/FEPAM; Sr. Ivo Lessa/FARSUL; 25 

Sra. Sabrina Milano Vaz/OAB-RS. O Presidente da Câmara Técnica Sr. Eduardo Stumpf, iniciou a reunião às 26 

14h10min, constatando a existência de quórum deu início aos trabalhos. Passou-se ao 1º item da pauta: 27 

Aprovação das atas 13ª e 14ª Reuniões Ordinárias da CTPPLAMB: Dispensada a leitura das atas que 28 

foram enviadas anteriormente para os conselheiros. ATAS APROVADAS POR MAIORIA. Passou-se ao 2º 29 

item de pauta: Produto 9 – Mapeamento temático e relatórios descritivos das variáveis do meio físico: 30 

apresentação do fator condicionante de vulnerabilidade a erosão dos solos: Eduardo Stumpf/CBH-31 

Presidente: Coloca que a apresentação teria ficado pendente na última reunião e que foi tentado marcar uma 32 

reunião extraordinária em que não houve como acontecer. Dionara Denardin/Consórcio Codex/Gitec: Inicia a 33 

apresentação do produto 9, referente à vulnerabilidade a erosão dos solos. Carlos Tagliani/Consórcio 34 

Codex/Gitec: Dá continuidade na apresentação do produto 9, apresentando a questão da erosão vinculada 35 

com a coesão das rochas. Manifestaram-se com contribuições, questionamentos e esclarecimentos, os 36 

seguintes representantes: Dionara Denardin/Consórcio Codex/Gitec; Ivo Lessa/FARSUL; André Luis/CRH; 37 

Humberto Dauber/CREA; Marlos/Consórcio Codex/Gitec; Carlos Tagliani/Consórcio Codex/Gitec; Fernando 38 

Meirelles/DRH-SEMA; Tulio Carvalho/FEE; Eduardo Stumpf/CBH-Presidente; Eduardo Condorelli/FARSUL; 39 

Rafael Ferreira/FIERGS; Cícero Zorzi/SEMA; Sabrina Milano Vaz/OAB-RS; Tatiana Silva/Consórcio 40 

Codex/Gitec; Maria Patrícia Mollman/SEMA. Passou-se ao 3º item de pauta: Retorno sobre 41 

encaminhamentos dos temas de hidrologia e climatologia, conforme questões da última reunião: 42 

Ludmila de Souza/Consórcio Codex/Gitec: Inicia a apresentação do retorno referente à hidrologia e 43 

climatologia a partir de dados fornecidos pelo Fernando Meirelles/DRH-SEMA. Manifestaram-se com 44 



contribuições, questionamentos e esclarecimentos, os seguintes representantes: Marlos/Consórcio 45 

Codex/Gitec; Eduardo Stumpf/CBH-Presidente; Ivo Lessa/FARSUL; Fernando Meirelles/DRH-SEMA. Passou-46 

se ao 4º item de pauta: Assuntos Gerais: Marlos/Consórcio Codex/Gitec: Oferece para apresentar um 47 

material que trás definição de alguns conceitos para melhor entendimento dos Conselheiros. Eduardo 48 

Stumpf/CBH-Presidente: Faz uma avaliação dos materiais que faltam pra ser apresentado e sugere que deve 49 

de ser marcada uma reunião extraordinária. Manifestaram-se com contribuições, questionamentos e 50 

esclarecimentos, os seguintes representantes: Rafael Ferreira/FIERGS; Eduardo Condorelli/FARSUL; 51 

Eduardo Stumpf/CBH-Presidente; Ivo Lessa/FARSUL; Tatiana Silva/Consórcio Codex/Gitec; Marlos/Consórcio 52 

Codex/Gitec; Lia/AQUAPLAN; André Luis/CRH. Ficou definido que a reunião extraordinária será no dia 53 

14/03 (terça-feira) às 14h. Eduardo Condorelli/FARSUL: Questiona referente à comunicação qual o local 54 

oficial na internet para acompanhar atualizações de agendas e demais mudanças. Juliana 55 

Christmann/Consórcio Codex/Gitec: Informa que o local oficial é o site do ZEE.  Manifestaram-se com 56 

contribuições, questionamentos e esclarecimentos, os seguintes representantes: Juliana 57 

Christmann/Consórcio Codex/Gitec; Marlos/Consórcio Codex/Gitec Eduardo Stumpf/CBH-Presidente; 58 

Fernando Meirelles/DRH-SEMA; Dionara Denardin/Consórcio Codex/Gitec.  Não havendo nada mais a ser 59 

tratado encerrou-se a reunião às 16h48min. 60 


